

INTERPELLATION Thomas Marti betr. Organisation Mittagstisch

Wortlaut:

„Vor zwei Wochen erhielten die Eltern schulpflichtiger Kinder in Riehen die Anmeldung für den Mittagstisch. Eine schnelle Anmeldung der Kinder empfiehlt sich, da es leider nicht genügend verfügbare Plätze gibt für alle Familien, die dieses Angebot gerne in Anspruch nehmen würden.

Da die Eltern aber noch nicht wissen, wann ihre Kinder Nachmittagsunterricht haben, müssen sie nun entweder ihre Kinder einfach aufs Geratewohl anmelden oder aber zuwarten, bis die Klassenzuteilung erfolgt ist und die Kinder erst dann anmelden – natürlich mit dem Risiko, dass dannzumal bereits alle Plätze vergeben sind.

Für berufstätige Eltern, die die Betreuung ihrer Kinder organisieren müssen, ist dieser Zustand unhaltbar.

Ich ersuche den Gemeinderat deshalb um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Bis wann wird den Eltern die Klassenzuteilung mitgeteilt?
2. Wovon hängt der Zeitpunkt der Publikation der Klassenzuteilungen ab?
3. Welche Massnahmen können ergriffen werden, um die Situation zu verbessern?

Vielen Dank für die Beantwortung der Fragen."

Eingegangen: 11. Juni 2010

Reg. Nr. 1.3.1.11

Nr. 10-14.514.1

INTERPELLATION Thomas Marti betr. Organisation Mittagstisch

Der Gemeinderat nimmt zu den Fragen wie folgt Stellung:

Einleitung

Dass für berufstätige Eltern eine Notwendigkeit besteht, möglichst früh die wichtige Information der Klassenzuteilung zu erhalten, ist gut nachvollziehbar. Die Leiterinnen der Gemeindegärten sind sich bewusst, dass diese Information für eine sinnvolle Organisation der Tagesbetreuung zentral ist. Deshalb wird den Eltern eine Mitteilung über Schulhauszuteilung, Klassenzuteilung und Stundenplanung in Riehen und Bettingen schon am 18. Juni zugestellt. Früher wurde der Stundenplan erst in den Schulferien zugestellt. Die Bündelung der Informationen und die Vorverlegung der Elterninformation sind bedeutende Verbesserungen.

Zu den Fragen des Interpellanten:

1. *Bis wann wird den Eltern die Klassenzuteilung mitgeteilt?*

Bis spätestens zum 18. Juni 2010 wird den Eltern der Erstklässler(-innen) der Einteilungsentscheid mitgeteilt. Alle Schulleitungen der Primarschulstandorte Riehen und Bettingen verschicken am 16. Juni 2010 einen Informationsbrief mit Schulhaus- und Klassenzuteilungen inkl. Abteilungsnachmittag an die Eltern.

2. *Wovon hängt der Zeitpunkt der Publikation der Klassenzuteilungen ab?*

Die Zuteilung der neu eintretenden Kinder in die verschiedenen Schulhäuser und in Folge in die verschiedenen Klassen ist eine komplexe Aufgabe. Es geht bei der Einteilung der Kinder immer auch um Ausgewogenheit und Durchmischung der einzelnen Schulklassen. Mit einbezogen in den Entscheid werden z.B. Sprache, Leistungsfähigkeit und soziales Verhalten im Kindergarten. Unter Umständen muss sogar der Schulpsychologische Dienst einbezogen werden. Die Anzahl der Plätze pro Schulhaus und pro Klasse hängen immer auch von Entscheidungen ab, ob Kinder vorzeitig eingeschult werden, in die Einführungsklasse gehen oder noch ein drittes Jahr im Kindergarten verbleiben. Da diese Abklärungen sorgfältig durchgeführt werden wollen, benötigen sie ausreichend Zeit. Zudem kann der Beginn der Abklärung nicht zu früh sein, da Kinder in diesem Alter innerhalb weniger Monate wesentliche Entwicklungsschritte machen.



Seite 2 3. *Welche Massnahmen können ergriffen werden, um die Situation zu verbessern?*

Die Schulleitungen werden zusammen mit der Leitung Gemeindeschulen das Verfahren der Schul- und Klassenzuweisungen evaluieren und prüfen, ob im kommenden Jahr eine frühere Mitteilung ohne Qualitätseinbusse möglich ist.

Riehen, 15. Juni 2010

Gemeinderat Riehen